



México, D.F., a 28 de enero de 2009.

**DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ**  
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, previa a la sesión de hoy de la Comisión Permanente, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Los grupos parlamentarios están en proceso de sus reuniones plenarias y con ello construir, previo a cada periodo ordinario, las propias agendas.

Estas agendas contienen, sin duda, las prioridades que cada partido está atendiendo y la Mesa Directiva tendrá conocimiento de las mismas y así construir las prioridades que correspondan para el próximo periodo ordinario, que iniciamos el domingo.

Creo que es elemental un ejercicio como el de ayer, en el que inicia un foro, en el que se convoca a cuadros experimentados del mundo, con experiencias en materia de crisis económica, pero sobre todo que podamos ver de frente el reto que significa la crisis económica que ha llegado al país.

PREGUNTA.- Diputado, ayer en el foro los representantes gubernamentales hablaron de la necesidad de entrarle a las reformas estructurales, netamente a la laboral.

**RESPUESTA.-** Como presidente de la Cámara de Diputados estamos abiertos a que cualquier iniciativa, que venga y que contribuya a resolver los grandes problemas del país, se encauce.

No hay ningún prejuicio, corresponde a la presidencia de la Cámara generar las condiciones y libertades en el respeto al derecho que cada legislador tiene y cada individuo que está facultado por la ley para presentar iniciativas.

**PREGUNTA.-** Ayer el presidente del Senado, Manlio Fabio, el presidente de la Junta de Coordinación decía que se puede llegar a revisar el IETU, pero única y exclusivamente cuando pase el proceso electoral, ¿es viable eso o va, a pesar más el proceso electoral que los que son los beneficios fiscales?

**RESPUESTA.-** Seguramente en la ubicación del tiempo, recuerden ustedes que a finales de año es cuando el paquete económico se revisa y no veo el porqué no sea en ese tiempo, puesto que el proceso electoral nos llevaría a una discusión distinta y posiblemente poco objetiva en los resultados que requiere el país.

En ese sentido, la Cámara de Diputados está abierta para analizar cualquier asunto que corresponda y que tenga un impacto positivo para aminorar la crisis económica del país.

**PREGUNTA.-** ¿Podría ser el mes que entra?

**RESPUESTA.-** Si hay una iniciativa presentada por algún legislador y ésta es turnada a la comisión correspondiente, la comisión correspondiente tendrá que resolverla en este periodo ordinario que iniciamos el domingo.

**PREGUNTA.-** ¿Se puede atorar por los tiempos electorales, diputado?

**RESPUESTA.-** Se pudiera atorar por el proceso electoral, sin duda; el proceso electoral nos va a llevar a una dinámica complicada respecto a la solución de los temas y con ello llevar una dosis

ideológica de cada grupo parlamentario en el contenido o resolutivo pretendido por los grupos.

Pero, en este sentido, quiero decirles que el ánimo de la gran mayoría de los legisladores tiene que ver con la solidaridad que debemos tener con el país, por encima del proceso electoral, por encima de las diferencias electorales o ideológicas.

PREGUNTA.- Esta cuestión de hacerle un llamado a (inaudible).

RESPUESTA.- Creo que el IFE, en función y sobre todo en un nuevo marco jurídico, que es la Reforma Electoral, tendrá que poner el ejemplo de institucionalidad y fortaleza como institución, puesto que las instituciones del país deben mantenerse al margen de los procesos electorales, no en la responsabilidad de dirimir las diferencias o dificultades, pero sí en un ámbito de aportar una mejor y mayor maduración y evolución positiva de nuestro sistema democrático y en el fortalecimiento mismo de las instituciones, que es lo único que puede garantizar el futuro del país.

PREGUNTA.- Hacienda y el Banco de México se confrontan por las cifras de crecimiento; el Banco de México dice (inaudible).

RESPUESTA.- Creo que es un tema en el que ni siquiera se pueden tener los fundamentos reales del crecimiento, cuando no conocemos aún el impacto de la crisis en nuestro vecino del norte el cual naturalmente está ligado, de manera, íntima con el proceso económico de México.

La altísima dependencia que tenemos en la balanza comercial con los Estados Unidos, la dependencia del consumo de los Estados Unidos y la dependencia que tenemos nosotros también en la importación de todos los productos, nos lleva a una condición que hasta que se evalúe realmente el impacto de la crisis en Estados Unidos, podemos medir la nuestra.

PREGUNTA.- ¿Cómo ve la propuesta de reducir salarios para mantener el empleo?

**RESPUESTA.-** Las propuestas, por eso es importante que el planteamiento que en un inicio hizo el Presidente de la República, tienen que seguir enriqueciéndose de todos los temas que va midiendo la sociedad en las regiones del país; las aportaciones de las organizaciones, de los grupos, de los sectores que generan opinión y en ese sentido, bienvenidas todas las propuestas.

Creo que el foro que ha iniciado el Congreso, y que mañana tendremos aquí en la Cámara de Diputados, tiene que ver precisamente con eso, con la aportación mayor, sobre todo, sería de propuestas, que en un momento, por ejemplo, habremos de plantear en materia de adelantar los subsidios en Procampo, en Progan, porque desgraciadamente la Secretaría de Agricultura siempre los envía a finales del año y se requieren al inicio de año para elevar la producción.

Es elemental elevar la producción y en un momento más presentaremos un punto de acuerdo, que lleva precisamente ese sentido: el adelanto de los subsidios del Gobierno de la República para poder, con ello, impactar positivamente en la producción nacional.

**PREGUNTA.-** ¿(Inaudible) su propuesta de salarios?

**RESPUESTA.-** La mía ha sido una decisión personal, que yo mismo, el fin de mes, habré de regresar a la Tesorería de la Cámara el importe que corresponda en la rebaja que he decidido, unipersonalmente, determinar y que cada legislador tendrá la libertad de hacer lo propio.

**PREGUNTA.-** ¿Pero nada más es la dieta o también es global?

**RESPUESTA.-** Estamos atendiendo, en una revisión, que tenga un impacto real y que sería de entre un 10 y un 15 por ciento.

**PREGUNTA.-** ¿Global o no más la pura dieta?

**RESPUESTA.-** Lo que corresponde al ingreso del diputado.

**PREGUNTA.-** ¿Va hacer un llamado a los diputados para que se sumen a esto?

**RESPUESTA.-** Cada legislador está en su derecho de hacerlo. No me corresponde, como presidente de la Cámara, determinar el tema de los salarios de los señores legisladores. Cada legislador tiene sus propios compromisos y yo los respeto.

**PREGUNTA.-** Inaudible

**RESPUESTA.-** Esta iniciativa ha sido pública ante ustedes, es un acto de una decisión personal que habré de asumirla de manera directa en la institución administrativa interna del Congreso.

**PREGUNTA.-** Inaudible

**RESPUESTA.-** A mí me parece que la crisis ya está generando un cisma en el empleo del país y que las estrategias deben ir direccionadas a alentar el empleo.

Hemos planteado distintas maneras de solventar el empleo, por ejemplo, un proyecto inmediato de dispersión de recursos para atender el mantenimiento de la infraestructura existente.

Es decir, si ya hay 570 mil millones de pesos establecidos para la infraestructura a nivel nacional, tendríamos que buscar una bolsa para que de manera directa, en remozamiento de escuelas, en remozamiento de parques públicos, de hospitales, se genere el empleo en los municipios del país y esto ayude en las regiones, sobre todo en la fronteriza, por ejemplo Ciudad Juárez, que tiene un gran impacto por el despido de las maquiladoras que se está dando en este momento, la alternativa a un bacheo masivo de las ciudades y que no sería tanta la inversión en materia de insumos para la infraestructura, sino tendría un impacto muy positivo y fuerte en el mantenimiento de la infraestructura ya existente.

**PREGUNTA.-** Han hecho mucho énfasis en la cuestión de la seguridad en nuestro país, (inaudible) de Estados Unidos de que México es un lugar muy inseguro.

**RESPUESTA.-** Nosotros hemos hecho un llamado al nuevo Gobierno de Estados Unidos, para que sea solidario, como lo es México, en las estrategias de seguridad.

El flujo de armas de los Estados Unidos sigue pasando y sabemos que es un gran negocio en la industria armamentista norteamericana, pero tienen que tener el cuidado y la solidaridad con el Gobierno mexicano para que no se sigan alimentando las células del crimen organizado que hoy han generado una guerra a lo largo y ancho del país.

**PREGUNTA.-** (Inaudible) se señala que Medina Mora y el gobernador Peña Nieto se excedieron, que violaron derechos humanos en (inaudible).

**RESPUESTA.-** Esperemos a ver la resolución.

**Muchas gracias.**

-- ooOoo --